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他的人生有两次成功转型
在王功权看来，一个成功的投资人就应该具备浪漫主义、英

雄主义和理想主义三种气质。
而他的这番结论其实源于他的两次人生转型。第一次是在

1988年离开政府部门投身商界，和潘石屹、冯仑等一起缔造“万
通帝国”。第二次，则是在1995年随着“万通六君子”的分家，王
功权创建万通国际，正式开始投身风险投资。那时的他在美国
硅谷接触到了创投这个完全陌生却又新鲜的事物。1998年在
IDG投资合伙人周全的邀请下，王功权加入了 IDG，并在 IDG完
成了其最为得意的投资案例。

一手建立起鼎晖创投的王功权，这次的举动让鼎晖创投有
些为难。

据悉，17日上午鼎晖创投负责公关的部门正在紧急开会，
将会选择时机为“王功权私奔的事”在媒体上发表声明。

显然，王功权的这一遭突如其来的“表白”让鼎晖投资以及
鼎晖创投的LP们有点措手不及。某位鼎晖创投LP第一时间看
到消息后直言不讳地说：“本来还指望着他能继续给我们赚钱，
现在都不知道该怎么办了。”

私奔究竟只是离开家人不辞而别，还是一并离开鼎晖，结束
自己的投资生涯，外界一时间猜测诸多。

虽然关于王功权这次“私奔”的界定现在尚无明确的说法，
但可以肯定的是如若核心创始人也一并离开基金的话，对于一
家投资机构而言，无疑是个沉重的打击。

朋友：他不是一个喜欢炒作的人
与此同时，由于王功权传闻中的“私奔”对象王琴的曝光，一

家之前名不见经传的江苏中孚投资有限公司（下称“中孚投资”）
就此浮出水面。

据业内人士告诉记者，中孚投资其实也涉足一部分投资业
务，与鼎晖投资属于同行。

对于外界揣测王功权的高调“私奔”是为其与王琴组建新的
PE公司炒作，记者采访的上述王功权周围的朋友对此纷纷表示
不可能。“他不是一个喜欢炒作的人，做投资除了靠人还是一门
靠信誉、讲诚信的生意，如果以这种可笑的方式炒作新公司的
话，势必会影响其本人以及新公司的信誉，更别谈开展投资业务
了。”

王功权那些朋友猜测他可能会暂时离开鼎晖，之后可能会
以另外一种形式参与鼎晖创投的一系列业务，而不再全职参与
投资业务。

这种判断与王功权此前曾流露出的一些话语颇为相近。
王功权曾对媒体表示，经商多年，时常会感到知识分子的感

性和商业人的理性之间的冲突，这种冲突让他很痛苦。他表示
自己一定会有人生的第三次转型和退场——那就是彻底地投身
和转型研究自己喜欢的诗词。

5月16日深夜，鼎晖创业投资合伙人王功权的一条“为
爱私奔”的微博引发轩然大波。

执行力强、性情中人，这是记者采访到的业内人士对
王功权的普遍评价。根据圈内人的理解，王功权的“为爱
私奔”或者是选择一种有别投行的新生活方式，背后折射
出来的恰恰是PE行业目前的生态现状：钱多好项目少，竞
争白热化，年底或明年即将迎来大洗牌时代。

现状：投行累人，飞来飞去是家常便饭
因为“私奔”这个词，引来微博网友纷纷围观。外人看热闹，而

在PE业人士看来，这一话题却有另一番解读。“我个人的感觉，他
不一定是为了女人与爱情。”深圳一PE机构合伙人就告诉记者，

“私奔只是为了表示他的一种生活态度，就是他可能放弃投行的生
活方式，50来岁了，钱也赚得差不多了。”

“投行是非常累人的工作，一周坐几次飞机都是家常便饭。”深
圳信科创投总经理郑海滨博士说，国内外都有像王功权这样的人，
做到一定程度，选择另外一种生活方式。

也有圈内人士猜测，或许“私奔”是为了开新公司造势。不过，
上述投行人员不大认同。“更多的人会选择静悄悄地离开，不会选
择一种类似明星的方式，但这也是没办法的事情，因为成功的投资
人在中国一直被看成明星。”这位投行人员分析，“以他的资历，没
必要再去炒作。”

“出走”：折射行业高竞争现状
在郑海滨看来，最近PE行业的合伙人“出走”愈演愈烈，背后

与行业的生存环境有关。“行业正在悄然发生变化，新公司起初发
行的时候一般在80倍，现在是40倍，还有不少破发的，价值在快速
回归，暴利时代已经终结了。”

郑海滨举例说，以中国每年上市四五百家的速度来看，具有创
投背景的有300家，而新老创投与私募股权公司有2000多家，平均
下来一家公司一年上不了一个企业。“这样下去，创投与企业的期
望值只能越来越低，期望在回归，回报在回归，但是，一些企业家并
没有完全认识到现状，仍然要非常高的价格。”

僧多粥少：募资额直逼300亿美元
结合一季度可投资于中国大陆地区的PE基金募集情况，清科

研究中心认为 2011年中国市场中的新募基金数量将突破上年创
下的历史新高，募资总量直逼300亿美元。

一方面是基金募集火热，另一方面是“卖扑克牌”的姚记上市，
还有说法，一些驾驶学校与洗脚的公司也在摩拳擦掌，准备上
市。

“先不说这些企业质地如何，至少从项目的可选择性上来看，
好的项目确实在减少，机构争抢的热度也在加剧。只不过，随着价
值的回归，一些投资机构已经开始冷静下来。”刘冰云说。

“今年年底或者明年，行业将开始洗牌，一些弹药充足的大公司
将会活得好一些，新成立的公司将面临很大挑战，而这必将使本来
处于高压行业的投行领域面临更激烈竞争，一般的项目经理做几年
后，有了经验，会出来设立新的公司，行业人才流动加速以及出走、
私奔都与此关系密切。”郑海滨分析说，“可赚的比较少，企业要价也
很贵，不过，大机构没问题，动不动几十个亿，吃管理费也饿不死。”

“中国PE市场已经进入高速发展阶段，但弄潮其中的各投资
机构均面临着来自外部与内部的双重考验。”清科研究中心分析认
为，从外部环境来看，首先，业内广泛关注的相关规范制度的建设
仍旧滞后，外部监管仍不完善。其次，募集狂潮之下，投资压力随
之而来，项目竞争日益加剧、估值推高，对基金管理者的投资决策
判断和节奏把握形成考验。从内部来看，2010年新基金管理机构
中不乏年内刚成立的新机构，其中亦有机构急于在PE市场发展热
潮中分一杯羹，并未建立规范化的管理机制，没有形成完善的业务
流程，导致投资人风险加剧。 综合《南方都市报》《第一财经日报》

微博：被谩骂谴责致身败名裂也无所谓
5月18日上午，当外界试图通过各种方式联系王功权未果时，王

功权通过新浪微博对私奔事件及外界猜测做出回应：他对于亲友的
关心表示道歉，并称“至于被大家谩骂谴责致身败名裂，我无所谓”。

在发布私奔微博34个小时后，18日早9点左右王功权通过新浪
微博做出回应，这也是私奔事件发生后他首次对外的回应。

“有太多不能再履行的会议约定或各种责任承诺，不便开机一一
道歉，只好以微博方式一并告知私奔真相，以解众惑。”王功权在微博
中写道。

他同时表示，“至于被大家谩骂谴责致身败名裂，我
无所谓。”

潘石屹：儿女们在家待着，父亲私奔了
一言既出更是激起千层浪，这条微博在11个小时被

转发超过 14000次，有上万条评论。更多的网友开始相
信“原来是真的私奔”，但继续有网友揶揄说：“你不是私
奔了吗？还回来干吗？”也有相识者一声叹息：“既然选择
了，就沉默到底吧，别再说什么了，世言会比你想象的要
恐怖得多。”

对此，作为好友的潘石屹在微博中淡淡地说：“文学
作品中常见的故事是，儿女忍受不了父母和封建家庭的
压制而私奔。现在儿女们在家待着，父亲私奔了。回家
吧。”

此前，一封由鼎晖创投发给有限合伙人的信件证实
王功权确实因私事“私奔”，该信件表明，王功权近日将暂
离工作岗位，“功权最近要花一段时间处理他的私事，我
们真心希望他能处理好个人方面的关系和事务。”

私募股权基金（Private Equity Fund）简

称PE，是向特定人募集资金或者向少于200人的不特定人
募集资金，并以股权投资为运作方式，主要投资于非上市
企业股权，以对非上市企业注入资金和管理经验，从而推
动非上市企业价值增长，最终通过上市、并购、股权置换等
方式退出的一种投资组织。

最新回应

他的故事

究竟为什么会出现这样
的一个私奔，也只有当事人最
清楚，但王本身是性情中人，
而且从一个顶峰再攀登到另
外一个顶峰是非常不容易的
事情。”事实上，早年辛苦折
腾，干十年八年，能够轻松地
享受生活，也是很多从业者的
梦想。 ——一名投行从业人员
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